

—Diez mil comunistas han votado en el país.
—Ya tienen número para hacer una algarada. Tengo 91 años y, por viejo, no me cogerá la tormenta.
—En el 85 cuatro veces el liberalismo masónico me tuvo preso, en calabozo, con grillos. Desgraciadamente el comunismo no se conforma con solo eso!!
—Oh que revelación tan triste nos han hecho estas elecciones del domingo.
Palabras con que nos vino a decir ayer el venerable anciano don Juan Vicente Monestel Chaves.

Convocado el REICHSTAG para la sesión del domingo

Una buena Ley de Inmigración, con miramiento a la AGRICULTURA

Notamos con patriótica satisfacción el interés que el Gobierno nacional por medio del ministerio de Fomento está desplegando, por favorecer la inmigración de gente laboriosa que poco a poco irá ingertando savia vigorizadora en el organismo nacional.

La inmigración bien seleccionada y prudente resuelve en forma radical muchos problemas que son actualmente la preocupación de los hombres pensadores, tales son, entre otros, el de la Sanidad, el de la producción y consecuentemente el abaratamiento de la vida que a su vez determinaría fuerte corriente de inmigración espontánea que transformarían nuestros eriales en emporios de riqueza como aconteció en la hoy poderosa y floreciente República del Plata.

No se puede dudar de los grandes resultados de un plan de inmigración que se desarrolle teniendo en cuenta los factores étnicos y culturales. Los primeros ya se han tomado en cuenta en nuestras leyes, pero respecto de los segundos, que son actualmente los más trascendentales, se debe desplegar el más extremado celo.

Bien conocidas son de todos las terribles consecuencias que está lemantando los pueblos a causa de la completa desorientación moral que las doctrinas marxistas han introducido en grandes conglomerados humanos. Y

Pasa a la Página 8

Pronunciará un trascendental discurso el Fuehrer Hitler

Goering invita a toda Alemania que escuche las palabras del líder

BERLIN, 16 UP.— Flash. El mariscal Hermann Goering convocó hoy formalmente a los miembros del Reichstag para que se reúnan el domingo en la ópera de Kroll para escuchar la declaración del canciller Hitler respecto a las normas políticas del Reich. Al ser dada a la publicidad la convocatoria oficial del Reichstag por el presidente Goering, el ministro de prensa y propaganda, doctor Paul Goebbels se dirigió simultáneamente a todo el pueblo alemán, invitándolo a escuchar las trascendentales declaraciones del Fuehrer. La llamada que hace el doctor Goebbels dice literalmente. Todo alemán escuchará el discurso del Fuehrer dirigido a Alemania primero y al resto del mundo en segundo término. A los que no poseen radios en sus hogares se le darán facilidades para escucharlo en los lugares públicos y en los restaurantes.

Reanudación de la conversación sobre asuntos bananeros

ESTAR LISTO PARA EL CONGRESO DE MAYO EL PLAN QUE PRESENTARA EL PODER EJECUTIVO

El poder ejecutivo sugerirá a la compañía los puntos básicos para llegar a un arreglo

Es con base en la construcción del muelle de Punta Quepos

En la semana próxima, en los primeros días, serán reanudadas las conversaciones sobre los problemas bananeros, que como es sabido son considerados de gran importancia.

El señor secretario de fomento tendrá esas conversaciones con el gerente de las compañías bananeras y le presentará la fórmula que será consultada por la United a Boston.

En esa propuesta se expondrán los puntos fundamentales es decir con los que está de acuerdo el gobierno para llegar a un satisfactorio acuerdo sobre los problemas bananeros.

Entre esos puntos fundamentales está el que se refiere a la construcción del muelle de Quepos, que se considera de mucha importancia para las actividades bananeras del Pacífico.

AMARGAS VERDADES

"AHORA, PUES, ¡OH REYES! (gobernantes) ENTENDEDO: SED INSTRUIDOS, VOSOTROS LOS QUE JUZGAIS (gobernáis LA TIERRA. (Salmo II, vers. 10).

"Por qué el Gobierno actual del Lic. Sr. Cortés con su tolerancia, viene autorizando la propaganda de las ideas y la constitución, de ese partido, a sabidas de que el comunismo significa un gran desastre para la paz y la armonía de la nación?"

La Costa Rica, CATOLICA, por sus tradiciones, por sus gentes en inmensa mayoría creyentes en Nuestro Señor Jesucristo y en su Evangelio, por su Constitución Política, que consagra la Religión Católica, Apostólica y Romana, como Religión del Estado;... la Costa Rica, sindicada en el Mundo, como Nación de orden y morigeración cívico-social,... esta Costa Rica amada, acaba de dar, en las elecciones del 13 de febrero, una lección alarmante, que ha de preocupar seriamente a los verdaderos patriotas.

El COMUNISMO, doctrina fatal, de odio, de desorden, de revolución, de tendencias disociadoras por los cuatro costados, como enemiga de la propiedad, de la familia, de la libertad y de la Religión, por más que sus propagandistas falaces traten de desvirtuar estos cargos, plenamente confirmados en todos los países en que el Comunismo logró poner en práctica sus aspiraciones, como en Rusia, en Hungría y en España, ese Comunismo, que parece ser avanzada del Anticristo, ha hecho lujosa APARICION POLITICO - SOCIAL, en las elecciones que acaban de pasar.

No ha habido casi, pueblo alguno en la República, desde el Sapoá a Coto, donde no se hayan depositado votos de costarricenses, por el

(Pasa a la pág. 8)

700 costarricenses se encuentran en Panamá

Ayer tarde nos fue suministrado el interesante dato de que pasa de setecientos el número de costarricenses que se encuentra en Panamá y que ha llegado para estar en las olimpiadas.

El anterior es el número de pasaportes que han sido exten-

Ese es el número de pasaportes expedidos por las gobernaciones.—Inmensa es la afluencia de otros países

didados por las gobernaciones. Y no se cuenta entre ese gran número

mero a los que integran las diversas delegaciones deportivas del país.

Se considera que ha sido inmensa la afluencia de turismo a Panamá con motivo de las olimpiadas, máxime si se estima en cuenta de que es mayor el número de otros países.

SERA REELECTO EN EL CONGRESO el Lic. ARIAS

PARA LA VICEPRESIDENCIA SE ELEGIRA AL DR. CALDERON GUARDIA

Se considera asegurada esa reelección así como la elección del directorio

La diputación del Partido Republicano Nacional reelegirá al diputado don Juan Rafael Arias en la presidencia del congreso, y al doctor don Rafael Angel Calderón Guardia en la vice presidencia.

Para hacer triunfar esa fórmula, el Republicano Nacional cuenta con los votos de más de 30 diputados lo mis-

Pasa a la Pág. 8

INTENSIFICACION DE LOS TRABAJOS DE LA CARRETERA PANAMERICANA

NUEVAS GESTIONES EN TAL SENTIDO ENTRE LOS REPRESENTANTES Y EL GOBIERNO

Se trata de proseguir con la misma actividad con que se procede en otros países de Centro América

En estos meses del año serán intensificados los trabajos de construcción de la carretera Panamericana en la sección que co-

rresponde a Costa Rica, y que ha sido determinada.

Esos trabajos se intensificarán de acuerdo con nuevas gestiones que se llevarán a cabo entre los representantes de la Panamerican y el gobierno, y conforme a la cooperación ofrecida por los Estados Unidos.

El objeto es que en Costa Rica se trabaje con la misma in-

tensidad que en los otros países de Centro América para así avanzar en la ejecución de la magna obra.

De parte del gobierno de Costa Rica existen los mejores deseos para intensificar tales trabajos con lo que se dará ocupación a gran número de trabajadores.

Crónica de Sociedad

ALEGRÍAS EN EL HOGAR PALMA - ACUÑA

El hogar de nuestros estimados amigos don Víctor Palma Sandoval y doña Zoraida Acuña de Palma, se encuentra de plácemes con el nacimiento de un robusto niño, a quien se impondrán los nombres de Víctor Manuel. Congratulamos los dichosos papás y deseamos al recién nacido mucha felicidad.

EL VIAJE DE MONS. BORGE A PANAMA

El sábado partió para Panamá el M. I. Sr. Canónigo Monseñor Dr. don Carlos Borge Castrillo, Cura de la Parroquia de la Soledad y Director de la importante revista dominical "Eco Católico" y de la "Radioemisoras Católica".

Va Monseñor Borge con el fin de recibir a su sobrino don Carlos Araya Borge, quien como lo dijéramos en nuestro número anterior, viene de regreso de la ciudad de Nueva York, en donde se graduó brillantemente como ingeniero de radio y comunicaciones eléctricas y radio-telegrafía.

Aprovechamos esta oportunidad para decir que, por un error involuntario, consignamos en nuestra edición del domingo, que el joven Araya ingresaría al país ese mismo día, no siéndolo sino hasta hoy jueves en la tarde, en compañía del Ilmo. señor Borge.

Nos complacemos en presentar nuestro cordial y respetuoso saludo a los viajeros.

NATALICIOS

Han celebrado su cumpleaños doña Rosita Prado de Saravia, doña Emma Valverde viuda de Jiménez, doña Manuelita Carranza de Esquivel, doña Mercedes Pinto de Padilla, doña Mariana Argüello de Castro, doña Sara Braum de Echeverría, doña Adela Esquivel de Peralta, doña Aída Hine de Oreamuno, doña Lidia Vargas de Hutt y doña María Eugenia Zeller de Borbón. Asimismo han celebrado su natalicio los caballeros don Eladio Prado Sáenz, doctor don José María Barronuevo O., doctor don Miguel Dobles Sáenz, Lic. don Alberto Brenes Córdoba, don Guillermo Aragón Ramírez y don Fausto León Herrera. Al saludar muy cordialmente a todas estas distinguidas personas, hacemos votos muy sinceros por su felicidad.

DISTINGUIDA ENFERMA

Con pena nos hemos enterado de la enfermedad que aqueja desde hace algunos días a la distinguida señorita Enriqueta Echeverría Carazo, elemento de gran importancia en la Acción Católica de la Parroquia de la Soledad.

Pedimos a Dios sinceramente por el restablecimiento de la apreciable paciente.

Carlos María Jiménez

Atiende asuntos de su profesión en su casa, de siete a diez de la mañana y de una a cuatro de la tarde.

REGRESO DE PUNTARENAS

Hemos tenido el gusto de saludar al ilustre presbítero don Rosendo de Jesús Valenciano, inteligente y activo Cura de la Parroquia de la Merced, quien acaba de regresar de Puntarenas, en donde disfrutó de una larga temporada de verano.

DE PUNTARENAS

Del mismo puerto han regresado las señoritas Clarita Daum, María Joaquina Yglesias y María Castro. Saludamos muy atentamente a las distinguidas viajeras.

LA PARTIDA DEL REV. P. FRAY HONORATO MARTINEZ, O. P. HACIA EL SALVADOR

Próximamente partirá para El Salvador, donde residirá por algún tiempo para trasladarse definitivamente luego a España, su patria, el Rvdo. Padre dominico don Honorato Martínez, Cura que fué de la Parroquia de la Dolorosa durante tres años, hasta hace pocos días.

Cerca de catorce años vivió el Padre Martínez en Costa Rica, en donde ejerció su sagrado ministerio con gran decación y celo, conquistándose la simpatía, el respeto

y el cariño de todos los costarricenses, que ahora lamentamos muy sinceramente su ausencia.

Deseamos al distinguido y virtuoso sacerdote un feliz viaje y una grata permanencia en el lugar de su destino y pedimos a Dios nos conceda la alegría de volverlo a tener por esta tierra, en donde deja muchos afectos y gratos recuerdos.

APRECIABLE VIAJERO

El martes regresó de Limón el distinguido caballero don José María Acuña Venegas.

El amigo don Pepe se había dirigido el domingo a aquel puerto con el fin de saludar a su hijo don Eladio Acuña Solera, quien habría de pasar por allá, procedente de El Salvador, en donde efectúa sus estudios de cirugía dental, con rumbo a la República de Panamá, a donde lleva la representación del periódico católico "El Criterio" en las Olimpiadas Centroamericanas y del Caribe que se están desarrollando en aquel país. Al desear al joven Acuña un feliz viaje, saludamos con todo cariño al estimable amigo don José María.

Colegio y Escuela del SAGRADO CORAZON

Desde el 15 del corriente quedará abierta la matrícula en el Colegio y en la Escuela del Sagrado Corazón de Jesús de Cartao.

Para informes deben dirigirse a la R. M. Superiora

LA SOCIEDAD DE MUSICOS PROFESIONALES DE COSTA RICA

Nos hemos enterado de que la Sociedad de Costa Rica ha intensificado sus actividades, bajo la presidencia del profesor don Juan Piedra. En la semana recién pasada ingresó a la Sociedad el Coronel don

Roberto Cantillano y ocho músicos de diferentes Bandas de la República. Daremos próximamente otros datos de interés de la ya fuerte Asociación.

Sábado 5 y Domingo 6 de Marzo

Primera Feria del año en

Santa Teresita del Niño Jesús

ENFERMO

Desde hace dos semanas se encuentra en cama nuestro amigo don Célmo Angel Mora, uno de los más cumplidos empleados del Telégrafo Central. Hubo necesidad de que se trasladara a atenderlo su señora que residía en el General. Deseamos que el estimable amigo / colaborador se mejore pronto.

PARA PUNTARENAS

Nuestras amiguitas las señoritas María del Pilar y Mercedes González Beer se trasladarán pronto a Puntarenas a gozar de una corta temporada que les deseamos muy feliz.

EN MATA DE PLATANO

Ha estado algunos días descausando el estimable sacerdote dominico Fray Alfredo Álvarez.

En el Colegio María Auxiliadora se hacen nuevas aulas

A fin de agrandar el local, actual en ese plantel se adquirió el lote que daba al norte de la Iglesia de San Francisco de Paula, donde se hacen varias aulas nuevas y donde se instala el nuevo salón de actos.

Sociología Cristiana

El bienestar del OBRERO

Las bases del bienestar del obrero son dos: El trabajo y el ahorro, que presuponen una vida honrada y ajustada a la moral cristiana. El trabajo, sea corporal como intelectual, es un deber riguroso para cada hombre: Dios mismo lo ha mandado con estas palabras: "Comerás el pan con el sudor de tu frente". (Génesis III, 19). El trabajo es a la par fuente del bienestar físico y moral, porque desarrolla todas nuestras facultades y nos aleja del ocio, que es el padre de todos los vicios.

Por trabajo se entiende toda actividad del hombre, tanto del cuerpo como del espíritu, de modo que así como es injusto el menosprecio del rico hacia el trabajador, así no lo es menos la aversión del obrero hacia los dirigentes y los intelectuales. Debe existir entre ambas clases, fraternidad y amor cristiano (caridad).

El ahorro es la virtud que modera el uso del dinero, haciendo que se eviten gastos innecesarios (superfluos) para cubrir las necesidades del día de mañana. Las ventajas que nos brinda el ahorro son las que siguen: Para el individuo: le permite hacer economías y así proveer a sus necesidades futuras, sostenerse cuando le falte trabajo y en las otras contingencias de la vida. Para la familia: asegura su porvenir, la educación de los hijos y una vida decente y moral. Para la sociedad: va formando la pequeña propiedad y el pequeño capital, que son las bases del bienestar social y de las riquezas de las naciones; ofrece los medios para una mayor ilustración, que eleva la cultura del país entero.

Mas ¿Es posible al obrero hacer ahorros? Muchos trabajadores dicen que no es posible, pero nosotros decimos que si puede el obrero ahorrar algo de su salario, y veamos como. De ordinario es posible en esta

forma: hay necesidades apremiantes que, hay que satisfacer forzosamente; pero hay otras que son artificiales, como la moda, el cinematógrafo, los licores, el fumado, los lujos extravagantes, (asiáticos), etc, etc, gastos que se pueden suprimir perfectamente, y queda entonces un margen para hacer ahorros.

Por último, veamos como contribuye la religión católica al bienestar del obrero. Educándolo a la práctica de las virtudes cristianas, como son la mortificación, la previsión, la paciencia; a santificar el día del Señor y demás días festivos, al amor a la familia; de otra manera, aunque el obrero trabaje menos y gane más, si es derrochador y vicioso, nunca podrá mejorar su condición ni la de su familia.

Y para que el obrero pueda atender a sus deberes, es necesario que el gobierno y los patronos ricos paguen el salario justo (salario familiar o mínimo), y desaparezcan los salarios de hambre. Un salario justo unido al ahorro harán la redención del trabajador.

Lo que necesita el obrero en esta época de crisis económica es que haya justicia social. Cuando impere esta se habrá salvado la clase trabajadora. entonces el ruido de las máquinas en el taller, y de las herramientas en los campos de la agricultura, serán como un himno de amor, de paz y de agradecimiento al Todopoderoso y a los ricos patronos que, les absolverán las palabras del Divino Jesús: "Bienaventurados los que tienen hambre y sed de justicia, porque ellos serán hartos". Es decir, aquellos que hacen con esmero su deber de todo, dando a cada uno lo suyo comenzando por Dios; y desean con ansia que así lo hagan los demás.

San José 11 Febrero 1938
José Angel Lagos U.

NO OLVIDE

El GRAN TURNO en Desamparados

VIERNES 25 - RETRETA DE FANTASIA

SABADO 26 - Fuego de Pólvora y RETRETA DE GALA

DOMINGO 27

!!! GRAN TURNAZO!!!

EL TURNO QUE HACE BULLA

ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la señora Profesora
doña ETILMA DE ROMERO

Las damas y señoras que deseen colaborar en esta
sección, deben dirigir su correspondencia al
APARTADO 914

EL GOBIERNO DE LAS PASIONES

II

Los niños delicados, nerviosos, tienen pasiones violentas que resisten a la persuasión como a los medios coercitivos; las "palizas" lejos de reducirlos, les exasperan y pueden alterar seriamente su salud. La irritabilidad del sistema nervioso es tal, a veces, que el contrariarlo aun ligeramente, por la menor amonestación, basta para producir en unos, cóleras violentas o delirio; en otros, estados de debilidad y depresión instantánea de las fuerzas. Si estos trastornos se repiten van agravándose cada vez más y son capaces de conducir a la desesperación y a la muerte. Se aplicará sin demora un tratamiento a la vez higiénico y médico: baños, calmantes bromurados, régimen sobrio y regular, combinado con alejamiento de toda clase de excitaciones así se triunfará de las susceptibilidades nerviosas más inquietantes. Fuera de estos casos especiales y casi patológicos que dan a los instintos una fuerza insólita y un curso vicioso, y dificultan el ejercicio del libre albedrío, el gobierno de las pasiones, conviene decirlo, depende únicamente de la voluntad y se obtiene por la educación.

Las pasiones se dominan, pero surgen sin cesar cada vez más

ardientes; permanecen naturalmente indóciles a las voces de la razón y requieren ser siempre observadas y contenidas. Sus ímpetus no se calman con la edad ni con el desarrollo de la razón; van aumentando más bien con la fuerza de la virilidad, y la vida entera de aquel que quiera permanecer honrado y prudente, está en lucha incansante con los movimientos instintivos y con los desórdenes de la Naturaleza.

La higiene moral del hombre es la misma que la del niño. No suprime las pasiones sino que las disciplina y las somete al imperio de la voluntad. Esta voluntad necesita estar preparada desde mucho tiempo antes, sometiendo a pruebas que la confirmen, a esfuerzos que la desarrollen y la consoliden, tal es el objeto de toda buena educación tal es el que debemos diariamente intentar lograr.

La voluntad recta y firme que se une al deber es el freno saludable de las pasiones; es la sirviente de la razón y al mismo tiempo la mejor defensa del corazón. Sin ella no hay el verdadero hombre.

No basta contener las pasiones, es preciso al dirigirlas en la vida normal, derivarlas en la forma más factible; lo mejor seguramente es el trabajo. Sea cual fuere la fuerza de la voluntad, sería esta impotente pa-

ra mantenerse en el deber, si no tuviera la sensibilidad un alimento proporcionado a su actividad. La ociosidad es la peor de las consejeras, la fuente de los malos pensamientos y de las tentaciones. La historia demuestra que los espíritus más elevados han encontrado en ella el escollo de la perdición y de la muerte. El trabajo por el contrario tiene abundantísimas virtudes que la higiene y la moral exaltan a porfía: ocupa el espíritu, calma los nervios, fortifica el organismo y constituye la defensa más segura contra el aburrimiento y el libertinaje.

La pasión tiene natural tendencia a aumentar, a exagerarse rápidamente en presencia de su objeto y entonces no conoce ni freno ni gobierno. Por ejemplo, el odio se arraiga tanto en el corazón y es tanto más vivo y tenaz cuanto que el objeto de nuestro resentimiento lo tenemos presente ante los ojos o en la memoria. Lo mismo sucede con otras pasiones: la cólera, el deseo, el amor, etc. Todas las precauciones serán vanas si buscamos los objetos que producen o despiertan la pasión, si ofrecemos a la sensibilidad ávida, los medios de exaltarse, de trastornar nuestro juicio y de desviarnos. En una palabra, hay que huir con cuidado de las ocasiones, sobre todo de aquellas que

Su Santidad Pío XI ha escrito:

«que la prensa católica debe, ANTE TODO, informar con exactitud y con la debida extensión, acerca de la actividad de los enemigos y describir los medios de lucha que han mostrado ser los más eficaces en diversas regiones, proponer útiles sugerencias y poner en guardia contra las astucias y engaños con que los comunistas procuran, y con resultado, atraerse a sí a hombres de buena fe...»

Este, precisamente, es el programa y la obra de «CARTAS DE ROMA»

También en este país el comunismo avanza moviéndose con argucia e hipocresía, y ocultando sus designios tras ideas que en sí son buenas y atraentes:

USTED NECESITA Y DEBE CONOCER AL ENEMIGO DE SU FE Y DE SU PATRIA...

«CARTAS DE ROMA» le dará esta información. Para suscripción dirigirse a LIBRERIA LOPEZ, Tel. 3345

atraen la reaparición de las pasiones dominantes. Los que las buscan y luego se quejan de ser esclavos de sus vicios no son razonables.

La Naturaleza obedece fatalmente a los instintos suyos. Ciertas pasiones vivas, que apoderándose del alma hacen de ella un vulgar juguete, no reclaman tan sólo el alejamiento de las causas que las hicieron nacer; también requieren remedios necesarios. La medicina ofrece aquí un concurso muy útil a la higiene moral; sus prescripciones, imperiosamente formuladas y seguidas al pie de la letra, han salvado del suicidio o de una muerte lenta a más de

un desdichado a quien los simples consejos no llegaron a conducir por el camino recto.

Las pasiones irritantes como la cólera, la desesperación, exigen sus fórmulas: los opiáceos, los bromuros, producen buenos resultados. Las pasiones deprimentes como el temor, la vergüenza, la tristeza, encuentran un alivio precioso en la administración prudente y graduada de diversos excitantes tales como tónicos alcohólicos, cafeína, etc., también en el masaje y en la misma hidroterapia. Pero el mejor de los remedios es buscar diferentes clases de distracción, entre ellas, los viajes que actúan admirablemente.

SE NECESITA

UN MAESTRO DE CAPILLA QUE SEA COMPETENTE.

Informes en las Oficinas de LA EPOCA

frente a "La Tribuna"

MISA en S. FRANCISCO DE PAULA

Nos han informado que en esa iglesia y por reconocimiento al ameritado caballero don Vicente Saurez, se dirá un solemne funeral en su memoria, ya que fue uno de los vecinos que más contribuyó a la edificación de ese templo y que durante unos 25 años administró los fondos con absoluta pureza y eficiencia como puede verse en los muchos finiquitos que le extendió la Curia Metropolitana.

Nada más justo que esa iglesia le rinda tributo al re-

cordado ciudadano y señalado católico que tanto se ufana por el culto al Santo de Padua.

Los vecinos de Mata Redonda agradecerán mucho este homenaje que debe hacerse cuanto antes.

También el señor Saurez fue uno de los mejores protectores de la Nunciatura Apostólica y ayudó demasiado al levantamiento del primer edificio señalado para el representante papal.

Antes de entrar a CLASES

Por LUMEN

(A propósito de la reorganización del personal)

Va feneciendo febrero, y con él, las vacaciones escolares. Y si bien es cierto que desde la primera semana de enero funcionan muchos planes, las reflexiones presentes las hacemos ahora por verificarse en su mayoría los nombramientos de maestros —o mejor dicho, su afianzamiento en las posiciones que ocupan— ya que en buen principio se mantiene de modo administrativo, ya que no legal, el sistema de estabilidad en los puestos del magisterio conquista que otros países más adelantados que el nuestro —no han conseguido, y lo que en realidad es orgullo de nuestra clase.

Y aprovechamos la oportunidad para pedir a nombre de la conciencia nacional y de los miles de padres de familia que callan, una investigación honda sobre los principios políticos y filosóficos que animan a cada maestro, pues la última elección dice que

el enemigo social y religioso avanza. Ya se ha de saber que entendemos por tal al marxismo que con sus diez mil votos del domingo nos hace pensar tanto y tanto. La marcha forzada de la izquierda, disgregada como está en todo el país, es más peligrosa que si el triunfo hubiera sido meramente provincial. Por todas partes el brote de los leninistas aparece y fructificará como las cizañas del evangelio. Y no han de alarmarse los padres de familia y el Gobierno al saber que en las filas de los maestros abundan los comunistas que de un modo disimulado siembran las ideas moscovitas entre nosotros, entre los pobres niños de nuestras escuelas.

A hurtadillas se han metido —hombres y no pocas mujeres, dado que la limpia hecha por la Secretaría de Educación a principios de este gobierno no fue total. Urge la escoba de nuevo ante el peligro y de allí nuestra alarma que traemos al periódico. Y hasta creemos que si

bien el ojo vigilante del Ministro del Ramo actuó sobre la enseñanza primaria, ha faltado sobre la enseñanza primaria, ha faltado sobre el personal de la secundaria, donde el mal es cien veces mucho mayor pues el horizonte de los profesores es amplísimo y completo el desarrollo intelectual de los jóvenes a su cuidado, los cuales con tener que prepararse en Educación Cívica estos asuntos políticos sociales los miran con un interés muy acrecentado.

No es una nerviosidad la que nos mueve a pensar sobre estos asuntos, sino la necesidad colectiva. Se comienza por poco, como en España comenzó hará unos treinta años Pablo Iglesias, y se llega a mucho, como sucede ahora con los contemporáneos Azañas y comparsas.

Y al buen entendedor, con pocas palabras basta. Lo demás, habrá de ser la obra discreta y beneficiosa del Secretario de Educación y de todo el Consejo de Gobierno.

GRAN TURNO

en la ciudad de San Ramón - Dom. 20 de Febrero

Los PREPARATIVOS que se hacen dejarán satisfechos a los visitantes

Música - Diversiones - Refresquería - Repostería

NO CA... LA G... TE A... CION... LON... carse el... rio de... asegu... Aust... en la... 18 de... tonces... el cabin... sesión... tria e... eventos... señalan... na de A... cional-s... mentir... Gran B... sos acti... so alem... tre ant... ciones h... tacto co... sa britá... fleja la... por la s... tria, per... gans d... estalos... preta el... no figa... misuris... luego se... en el g... canille... vasta co... hasta el... rición e... la lista... diestes... Tambien... ocurrid... tica má... nalsoci... Central... tuación... permien... traicent... que la... tizoro... traía de... lia que... hechos... mo car... me asu... nadel p... tris. N... del gabi... ces com... nueva s... tró. per... clier Ed... la serion... nides... para nin... taste de... TRES M... LISTA... LEN I... HOY... VIEN...

Resfriados?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

Rectifiquemos, si queremos salvar los derechos individuales

Con el liberalismo "la ley se deja al arbitrio de la multitud más numerosa, lo cual es una pendiente que conduce a la tiranía", León XIII.

Parecía que en Occidente el paganismo había muerto con el triunfo de la doctrina evangélica. Pero he aquí que, pisoteando y despreciando los principios de la persona humana, en ciertas naciones civilizadas han vuelto a practicarse las perversas doctrinas de la "soberanía ilimitada" del Estado. Los individualismos y los sociologismos positivistas destrozan — más que nunca — los conceptos de justicia, libertad y derecho, para imponer absolutismos y yugos que hacen del hombre un ente indigno de sus facultades y objetivos.

Antes de que naciera Cristo, en el mundo apenas se conocían los derechos individuales. La soberanía del Estado no estaba limitada y hablar en aquellos tiempos de derechos anteriores y superiores a las leyes positivas hubiera sido una herejía. Apenas si Cicerón, aunque sin formular una doctrina firme y clara, había llegado a ridiculizar la teoría que consideraba como justo todo lo que sancionan las instituciones y las leyes de los pueblos. En su tratado "De Legibus" (I,15) este insigne filósofo expresaba la más severa condenación en contra de los que pretenden que lo bueno y lo justo es tan sólo una expresión de la voluntad social: "Si el derecho sólo se determina —escribió— por el sufragio de los pueblos, por los decretos de los príncipes o por la sentencia de los jueces, puede llegar a legitimarse el robo, el adulterio, el perjurio, etc. Todo puede autorizarse si el sufragio de la multitud lo aprueba...".

Mas, hasta que Cristo vino al mundo no se impusieron límites a la voluntad omnívota de Césares y tiranos. Con el cristianismo la soberanía tuvo sus márgenes inviolables: los derechos de Dios, creador de la naturaleza de las cosas y los derechos de la persona humana, anteriores y superiores a las constituciones positivas.

Hasta que Cristo vino al mundo no se estableció la distinción entre poder espiritual y poder temporal, asignándose a cada cual su propia e intangible esfera: "Dad a Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César..." Fué San Pablo el primero que proclamó que "el Príncipe es ministro de Dios para el bien". Con el cristianismo, el Estado, en lugar de ser un poder sin freno ni límites como lo había sido el cesarismo romano, se convirtió en protector del individuo y garantía para los súbditos. Con los reyes cristianos se concretó la idea de que el poder público esencialmente ha sido instituido para hacer reinar la paz y la justicia. Fueron los Pontífices, y entre ellos inagistralmente León XIII, los que proclamaron que la esencia del bien y del mal no pueden cambiar al gusto de la voluntad humana, pese a los sufragios universales y a las teorías que pretenden que la moral y la ley tienen origen social...

El renacimiento, sin embargo, con su contenido pagano, trajo también un profundo retroceso en el pensamiento político de los pueblos. Rousseau, campeón máximo de la nueva "soberanía ilimitada", — inalienable, imprescriptible e indivisible — en su Contrato Social escribió palabras tan retrógradas como estas, sólo comparables a las que en defensa del absolutismo de los reyes escribieron los corifeos del liberalismo religioso — los protestantes: — "Así como la naturaleza da a cada hombre un poder absoluto sobre todos sus miembros, así el pacto social da al cuerpo político un poder absoluto sobre todos los suyos" (II,4). Según Rousseau (II, 6 y 9) el pacto social consiste "en la alienación total de cada asociado, con todos sus derechos"; en la obediencia de cada individuo, quien se da "todo entero", "él y todas sus fuerzas", etc. Derivadas de Rousseau y de los pontífices máximos del protestantismo

ELOGIO del Soldado Español

(Traducido del italiano por Mons. Volio, especialmente para LA EPOCA)

Artículo escrito por un expedicionario italiano, antiguo oficial de los ARDITI en la Gran Guerra, legionario en Fiume, soldado de la revolución y combatiente en Africa. Por esto su juicio es expresión sincera de un experto, de un camarada de fe probadísima. He aquí lo que escribe del frente de Aragón, Zuera 5 de octubre de 1937.

Los rojos no dan paz a la mano, atacan constantemente en grupos, buscando los puntos más fáciles para su avanzada, pero pobrecillos, hasta ahora no han recibido sino palizas sobre palizas. La otra noche los esperábamos (por informaciones que teníamos de los prisioneros), con grandes fuerzas y con muchos tanques rusos, pero la lluvia les impidió su acción. La canalla internacional comunista reunida en brigadas está casi toda aquí delante de nosotros: los Flechas sin embargo los esperan a pie firme y los rechazarán sin dificultad. Sin Patria, sin Fe, sin Dios, salidos de los ba-

jos fondos de todas las capitales de Europa y América, lanzados a esta tierra por los más malvados instintos bestiales, los marxistas están cometiendo los asesinatos más bárbaros, los delitos más nefastos; por esto no prevalecerán. "Las fuerzas infernales no triunfarán", dice el Evangelio, y nosotros fascistas y falangistas, reunidos ahora bajo una sola bandera, animados por una misma voluntad, soldados abnegados y ardientes de una Santa Cruzada, alejaremos para siempre de España y del Mediterráneo esta gangrena marxista que hace lo imposible por arrastrar la Europa y el mundo a la ruina.

El español es un pueblo que por sus óptimas cualidades y sus virtudes merece toda nuestra atención y nuestro apoyo; siendo así, nosotros lo tendremos a nuestro lado como un amigo sincero y un aliado fiel. Aquí, aunque en todos los hogares haya luto, en todas partes ruinas, en toda la nación una tragedia, no se oye un lamento, ni una palabra de desconfianza y de desaliento. Toda la España Nacional está en armas, ardiente y valerosa en pos de su caudillo, quien por su amor, su sabiduría y su heroísmo ha ganado la confianza de toda la Nación.

El soldado español es un óptimo combatiente: obediente, tranquilo, valeroso. ¡Cuánto entusiasmo, cuán-

to ardor, cuánto amor patrio abriga en su corazón. Bastaría mencionar los Requetés (soldados de la vieja aristocracia, para poner la España militarizada entre las naciones que tienen los más heroicos soldados del mundo. Basta saber que los oficiales de esta formación para no gravar el presupuesto del Estado, no perciben sus estipendios, haciendo la guerra con su propio peculio.

Cuando mi brigada está en línea de fuego y sé que al lado se encuentran los Requetés de Navarra, vivo tranquilo y duermo en paz porque estoy cierto que no pasaremos ningún mal por culpa de ellos, cualquiera que sea el ataque que sufra la posición.

Diez meses ha que vivo en medio de ellos, siendo nuestra brigada de las Flechas Negras, formada en gran parte por voluntarios de las provincias de Extremadura, Andalucía y Zamora.

La lengua que se habla en nuestras dos brigadas es una verdadera mezcla de italiano y de español, un idioma nuevo, curioso, muchas veces bufón; los dos elementos que la hablan están perfectamente amalgamados, unidos hasta el extremo que no existe entre ellos diferencia de nacionalidad, porque en este momento Mussolini y Franco tienen para nosotros la misma significación porque ambos caudillos señalan igual meta, lanzan sus columnas sobre los mismos objetivos y gritan la misma palabra: muerte al bolcheviquismo.

que propugnara Hegel y que en nuestros tiempos tan dolorosamente vemos establecida en Alemania y Rusia.

Por esta deformación de los grandes principios del derecho cristiano, el mundo político se encuentra en el estado en que hoy le vemos. Los gobiernos han olvidado que, ante todo, tienen el deber de someter la propia soberanía divina, defendiendo y sosteniendo todo aquello que las leyes de Dios y de la naturaleza creada por Dios proclaman justo y bueno. Han olvidado los gobiernos que ellos no tienen autoridad sino en orden al bien común y que cuando se exceden en el uso del poder dejan de ser autoridad para convertirse en fuerza bruta. Olvidan los gobiernos que "el príncipe es para el pueblo y que nunca el pueblo es para el Príncipe". Olvidan que no es ley la que violenta los derechos de la persona humana y que el ser racional está obligada a obedecer a Dios antes que a los hombres...

América, salvo México, no ha caído en los últimos excesos a que conducen los principios de la "soberanía ilimitada" de Rousseau. No negamos que estamos profundamente enfermos de liberalismo. Hay quien se encuentra tan ciego que no ve más democracia que la liberal. Todo esto es verdad. Pero también es un hecho que todavía es tiempo de rectificar y de salvarnos. Aún podemos recapacitar y ordenar nuestra vida social para evitar a nuestros pueblos el oprobio en que otras naciones ya han caído y en que otras muchas amenazan caer de un momento a otro. Si no nos decidimos a enderezar la ruta de nuestra historia, volviendo las miradas a los principios sociales de Cristo, arrastrados por los excesos del liberalismo o alucinados por las falacias del sociologismo, llegaremos, tarde o temprano, a los terrorismos organizados, cadalsos de toda libertad y de toda dignidad humana. Por los caminos de la "soberanía ilimitada" se llega a la "gran democracia" de Stalin o a la "estadolatría" teutónica. No olvidemos que el Estado respeta los derechos individuales en la proporción en que se somete a Dios. Y que los principios de libertad y derecho sólo viven a la sombra de la Cruz...

C. A. S.

Misa Solemne de Requiem
 en el cuarto y quinto folletín de
Música Religiosa
 Suscripción mensual ₡ 2
J. FONSECA
 Ap. 47 — San José
Agencia Librería "La Epoca"

CHECOESLOVAQUIA APRESURA LA CONSTRUCCION DE SUS FORTIFICACIONES FRONTERIZAS

LONDRES, 16 UP.—Como resultado de los acontecimientos políticos ocurridos en Austria anoche, se ha sabido en fuentes fidedignas en esta capital que el gobierno checo apresurará hasta donde sea posible la ejecución de las obras defensivas en su frontera con Alemania, y además construirá un cinturón de fuertes a lo largo de la frontera checo-austriaca, ya que ésta hasta ahora no había sido protegida de un modo especial.



Noticias Extranjeras

AMBIARA DE ACTITUD EN GRAN BRETAÑA FRENTE A LA NUEVA SITUACION EN AUSTRIA

LONDRES, 16 UP.—Al acercarse el día del cuarto aniversario de la declaración tripartita sobre la independencia de Austria, la cual fue anunciada en la cámara de comunes el día 14 de febrero de 1934 por el entonces canciller Sir John Simon, el gobierno británico discutió en sesión de hoy la situación austriaca en la luz de los rápidos sucesos de los últimos días que señalan una absorción paulatina de Austria por Alemania nazi-socialista, pero sin dar la menor indicación de que la Gran Bretaña contemple dar pasos efectivos para impedir el avance alemán en el país vecino. Entretanto el ministerio de relaciones ha estado en estrecho contacto con el de Francia. La prensa británica de esta mañana refleja la preocupación del pueblo por la suerte eventual de Austria pero ella, junto con los otros de la prensa de los otros países de Europa central, expresa el deseo de que el gobierno siga una política de no intervenir en el asunto. Desde hoy se interpretan los cambios en el gabinete realizados por el chancelier Schuschnigg como una concesión a Alemania y el preludio de la desaparición completa de Austria de la lista de los estados europeos. También se cree que los cambios previstos pronostican una política más agresiva de los nazi-socialistas en toda Europa central. Se considera que la situación política europea ha experimentado un cambio tan radical desde los días en que las grandes potencias garantizaron la independencia de Austria debido a la actitud de Italia que habrá que aceptar los cambios en vista de que los últimos cambios se produjeron como resultado de la política inter-guerra. Ninguno de los miembros del gabinete británico quizo hacer comentarios al margen de la nueva situación en Europa central, pero es posible que el chancelier Eden se refiera a ella en la sesión de la Cámara de los Comunes. Sin embargo, no se espera ninguna declaración importante del vocero del gobierno.

SEIS MIL NACIONAL SOCIALISTAS AUSTRIACOS SALIEN DE LAS PRISIONES

VIENA, 16 UP.—El primer

acto del nuevo ministro de justicia doctor Adamovitch fue el de firmar una amnistía para dar la libertad a más de tres mil na-

cional-socialistas ya sentenciados por delitos políticos y la seguridad a más de mil cuyas cau-

AL VUELO

—El mercado cafetero de Alemania presenta magníficas perspectivas para Costa Rica. La cosecha actual está siendo colocada en la debida proporción. Han sido solucionadas las dificultades entre el Consejo Emisor y el representante de los importadores alemanes y en tal virtud se han intensificado las actividades de intercambio comercial.

—De acuerdo con lo resuelto por los delegados de los países que concurren a las olimpiadas de Panamá, las quintas olimpiadas Centro América-Caribe se celebrarán en San José de Costa Rica. Serán en el año de 1942, y el gobierno de Costa Rica iniciará sus actividades para la organización de esas justas olímpicas.

—La inspección general de patentes de la municipalidad de San José ha girado las instrucciones del mercado a fin de que se controle ampliamente el pago de las patentes de comercio de San José pues se procederá contra los que que no hayan cubierto el pago correspondiente a fin de evitar así atrasos en dichos pagos.

—Serán reanudadas las conversaciones para el arreglo de las cuestiones eléctricas de San José y para tal objeto se han cruzado las primeras comunicaciones entre el gerente de las compañías y la Junta. El gerente concurrirá a las deliberaciones de la Junta con el objeto de llegar a un satisfactorio arreglo del problema eléctrico.

IMPORTANTES DESCUBRIMIENTOS ARQUEOLOGICOS EN HONDURAS

El sabio Dr. Gustavo Michaud, jefe de la Sección de Restauración de ruinas de Copán hizo el descubrimiento de una cabeza con fisonomía primitiva.

TURISTAS NORTEAMERICANOS, ALEMANES E INGLESES EN AVIONES DE LA "TACA" VISITAN LAS RUINAS DE COPAN.

TEGUCIGALPA, 16. — Un importante descubrimiento arqueológico hizo el jefe de los trabajos de restauración de las ruinas de la zona de Copán, doctor Gustavo Stromsvik, según el reporte oficial del ministerio de educación pública. De acuerdo con las impresiones dadas a la prensa por el Dr. Rodríguez ministro de educación quien recientemente realizó una excursión a Copán, el doctor Stromsvik descubrió

a poca distancia al sur del templo. N° 11 una cabeza con fisonomía primitiva, ejecutada con suma perfección y bien conservada. También da la grata noticia de que en los últimos días han llegado numerosos turistas norteamericanos, ingleses y alemanes a visitar esas ruinas, haciendo la visita en trimotores de la TACA, con procedencia de Guatemala.

18 diputados obtuvo el Gobierno y 4 los partidos independientes

PROVINCIA DE SAN JOSE

Propietarios:
 Dr. Rafael Angel Calderón Guardia. (Rep. Nacional.)
 Don Jorge Zeledón Castro (Rep. Nacional).
 Lic. José Albertazzi Avendaño (Rep. Nacional)
 Don Juan José Monge Madrigal. (Rep. Nacional)
 Lic. Horacio Castro Ramirez (Rep. Nacional)
 Don Jaime Esquivel Sáenz (Rep. Nacional).
 Don Carlos Jinesta (Rep. Nacional).
 Don Julio Acosta García (Independiente Nacional)
 Don Manuel Mora Valverde (Comunista).

PROVINCIA DE ALAJUELA

Propietarios
 Lic. Otto Cortés Fernández (Rep. Nacional)
 Dr. Jorge Peraltá Origgí (Rep. Nacional)
 Don Eliseo Gamboa Villalobos (Rep. Nacional)
 Don José María Ramírez Fallas. (Rep. Nacional)
 Doctor Marcial Rodríguez Conejo (Rep. Independiente)

PROVINCIA DE PUNTA-RENAS.

Propietario:
 Don Rafael París Francesqui (Rep. Nacional)

PROVINCIA DE CARTAGO

Propietario:
 Presbítero Carlos Meneses (Rep. Nacional)

PROVINCIA DE HEREDIA

Propietario:
 Lic. Víctor Trejos Castro (Rep. Nacional)

PROVINCIA DE GUANACASTE.

Propietarios:
 Don Adriano Urbina Gutiérrez (Rep. Nacional)
 Don Alvaro Cubillo Aguilar (Rep. Nacional)
 Don Ramón Leiva Cubillo (Rep. Nacional)
 Doctor Francisco Verges Vargas (Confraternidad Guanacasteca)

PROVINCIA DE LIMON

Propietario:
 Don Rafael Eduarte Sandoyal (Rep. Nacional)

Suplentes:

Eduardo Chavarría Salas
 Julio Muñoz Fonseca
 Florentino Salas
 Antonio Cabelceta
 Daniel Zeledón
 Rodrigo Sancho
 Francisco López
 Guillermo Meza
 Orendez Viquez

Censura de Películas

Semana del 15 al 20 de Febrero de 1938

Clase A. I Sección.— Películas aprobadas para todas las personas.

(Circuito Urbini)	(Circuito Raventós)
Música para mi Dama	Pimienta
Selva Africana	Vía Libre

Clase A. II Sección.— Películas para personas mayores solamente.

(Circuito Urbini)	(Circuito Raventós)
No te engañes corazón,	Honor de un médico, el
Rey y la Corista, el	No basta ser Madre

Clase C.— Condenadas

Diablos del Mar o Corazones que esperan.
 María Walewska.

COLEGIO SEMINARIO

ENSEÑANZA SECUNDARIA DE 1º A 4º AÑO

La matrícula queda abierta desde el martes 22 de febrero, todos los días excepto los domingos, de 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.

LAS CLASES PRINCIPIARAN EL LUNES 14 DE MARZO

EL RECTOR

FESTIVIDAD DE LOURDES

Esta fiesta revistió como siempre gran solemnidad. La gruta artísticamente iluminada por el muy competente empleado de las Compañías Eléctricas señor José Joaquín Martínez, presentaba un bellísimo aspecto, mereciendo por ello calurosas felicitaciones, a las que unimos la nuestra muy sincera.

La Cátedra Sagrada fue ocupada la víspera por el Padre Crespo y el día 11 por el Padre Miguel, ambos Redentoristas. Su palabra, como siempre impregnada de sabias enseñanzas despertó y acrecentó en los corazones el amor a la excelsa Reina de los Cielos.

Párrafo aparte merece la predicación durante la novena, que fue hecha por el virtuoso sacerdote Pbro. Elliberto Blanco, nuestro Cura interino. Con

un celo extraordinario y entusiasmo digno de todo encomio, entusiasmo que supo transmitir a todos cuantos le escuchamos, abordó diferentes temas, todos y cada uno de ellos encaminados a combatir el vicio, exaltar la virtud y a preparar dignamente los corazones para la fiesta que se aproximaba. A sus pláticas se debe indudablemente, el ramillete espiritual de 438 comuniones que se ofreció a la Sma. Virgen el once de febrero.

El pueblo está profundamente agradecido tanto con el Pbro. Blanco por su abnegada labor en bien de las almas, como con el Padre Boladeras que acertadamente escogió tan digno sacerdote para que en su ausencia velara por sus hijos espirituales.

AMPHREY CON SU...

CELEBRA SU FUTURA BUENA FORTUNA EN UNO DE LOS CAFES DE KAFUR.

Sesión extraordinaria de la Municipalidad de San Marcos de Tarrazú para recibir la Medalla de la Exposición Nacional

Sesión Extraordinaria celebrada por la Municipalidad de Tarrazú en la villa de San Marcos a las diez y ocho horas del día cinco de febrero de mil novecientos treinta y ocho con asistencia de sus Regidores propietarios, don Humberto Umaña Parra, Presidente; don An-

tonio Arias Porras y el Suplente don Guillermo Milano.

La presente sesión se celebra con el objeto de aceptar de manos del Delegado del Supremo Poder Ejecutivo, el licenciado don Teodoro Picado, la Medalla de Oro que el Gran Jurado Calificador de la Exposición Nacional tuvo a bien otorgar a este cantón por su cooperación a aquel acto.

Art. Único. Leída y firma el acta anterior, la fiestecita se desarrolló bajo el siguiente programa:

- 1.—Himno Nacional.
- 2.—Saludo del Representante de la Municipalidad al Lic. don Teodoro Picado.
- 3.—Discurso del Lic. Picado.
- 4.—Recitación de Alvarito Monge. (Así fué).
- 5.—Música.
- 6.—Recitación de Mercedes Montero. (La Violetera).
- 7.—Música.
- 8.—Palabras del señor Jefe Político.
- 9.—Marcha.

Terminado el acto el Lic. don Teodoro Picado hizo entrega de la Medalla de Oro al señor Jefe Político, y del Diploma de Honor al señor Presidente Municipal, y se dispuso que la Medalla debe ser custodiada en la Jefatura Política, y el Diploma en la Secretaría Municipal; y a iniciativa del Sr. Cura de la Parroquia Pbo. don Wilfrido Blanco, se dispuso que la Medalla, en las fiestas patronales, la luzcan las imágenes del Santo Patrono san Marcos, y la del Sagrado Corazón de Jesús.

Todos estos actos tuvieron lugar en reunión pública a la que asistieron las gentes del pueblo sin distinción de sexos ni clases, y a las veinte horas terminó la reunión.

Corresponsal

GRAN RESTAURANT SAVOIA

Teléfono 3801 — SAN JOSE — Apartado 1346
COSTADO OESTE BANCO NACIONAL

EXQUISITA COCINA EUROPEA

Cuartos elegantes con Agua corriente en la planta alta.
RESERVADOS PARA FAMILIAS

EL SALON MAS CENTRICO Y ELEGANTE DE LA CAPITAL

Selecta Bodega de Vinos Italianos y Franceses
Esmerada atención y servicio imputable.

PRUEBE UNA SOLA VEZ NUESTRA COCINA Y SERA NUESTRO BUEN CLIENTE

Nuestros Futbolistas en PANAMA

Los diarios se han ocupado con lujo de detalles del gran triunfo que nuestros muchachos futbolistas cosecharon el sábado pasado, en las Olimpiadas de Panamá, jugando contra los salvadoreños.

Cuando a las tres de la tarde, los magnavoces comenzaron a dar noticias del sensacional juego, la capital de la República y las capitales de provincia ardían de entusiasmo; Y es que Hutt, Morera, Hernán, Chime, Quesada, Sandoval, Chiseta, Bonilla, Milton, Goldoni y Jones habían coltrado para sus piernas la casi velocidad del relámpago y sus cuerpos en la justa se flexibilizaban como gatos en caza hasta lograr sobre los deportistas hermanos de El Salvador

siete tantos contra ninguno en los 90 minutos de juego.

La correntada política que el sábado en la noche ponía tensión en la atmósfera, no logró eclipsar el aplauso unánime para nuestros excelentes jugadores y casi estamos seguros que los radios el sábado se silenciaron para cualquier otra cosa que no fuera fútbol, puro fútbol tico, coronado de laurel en Panamá.

Nosotros no queremos pasar inadvertido este esfuerzo colosal de nuestros muchachos en Panamá y hasta ellos hacemos llegar nuestra enhorabuena queriendo muy de corazón el triunfo total para su escuela balompédica en los memorables IV Juegos Olímpicos de Panamá y el Caribe.

SE VENDE

CONTINENTAL, con carro de catorce pulgadas y en perfecto buen estado. PRECIO MODICO. Para informes: Oficina de LA EPOCA, frente a "La Tribuna", San José, Apartado 1031. Teléfono 4062.

Al margen de la vida diaria

(Por Franklin Monestel Vicenzi)

Para reemplazar al recordado obispo fallecido don Antonio del Carmen Monestel, ha sido designado con el beneplácito general del Clero y gobierno, el sabio sacerdote Monseñor don Víctor Sanabria, elemento joven que por su talento privilegiado y por sus esclarecidas virtudes, ha venido ascendiendo de peldaño en peldaño, honrando a la Iglesia Costarricense y a su patria: Humilde, cultísimo, generoso, el nuevo Obispo de Alajuela, — con cuya amistad nos hemos honrado desde que estudiábamos en el Colegio Seminario, — conducirá por senda fecunda, los destinos de los fieles al-

juelenses, que tendrán en Monseñor Sanabria la mejor de sus guías espirituales. Felicitamos sinceramente al Padre Sanabria y le auguramos muchos éxitos en su futura misiva.

Gioconda Repetto Gallegos

Hace algún tiempo asistimos a una representación en la que tomaba parte la distinguida dama Gioconda Repetto Gallegos y en aquella ocasión, nos quedamos maravillados de su arte; el público capitalino comprendiendo los méritos artísticos de Gioconda, premió con nutridos aplausos su gracia singular y nosotros que también nos deleitábamos con las

geniales interpretaciones de tan encantadora damita, batimos palmas por su triunfo extraordinario. Una feliz coincidencia ha hecho que conociéramos de cerca a la Srta. Repetto Gallegos, quien con su gentileza característica, volvió a maravillarnos, al brindarnos un agradable rato expansivo, en una reunión familiar llevada a cabo en la residencia de la respetable dama doña Elena de Mora. Allí la volvimos a admirar y a aplaudir, aquilatando una vez más sus favorables condiciones artísticas, su trato amable, su exquisita belleza, su delicada femineidad y todos los atributos que elevan y dignifican el corazón de la mujer. Gioconda logró superarse de nuevo y tuvo la virtud de causar en el ánimo, de los presentes, una impresión gratísima, desinteresada y pura, cautivando el ánimo de los que la contemplábamos.

El redactor de esta sección que se privilegia con la amistad de Gioconda, se complace en rendirle este pequeño homenaje de simpatía y formula los mejores propósitos por su ventura personal y por la de su familia.

Lea estos libros

La Verdad Merece ser Conocida

España tiene derecho a que se le oiga para ser rectamente juzgada

¡VIVA ESPAÑA!

Obra escrita con escrupulosa sujeción a la verdad, por Manuel Galíno Lago; S. J. ilustrará a sus lectores sobre la debatida cuestión de la Guerra Nacional Española, y le hará presenciar un gran número de escenas emocionantes y reales atestigüadas por el Autor y cuantos les ha tocado en suerte presenciarlas.

En España Ha Amanecido

Por ANGEL DE TOLEDO

Causas de la Guerra Civil Española; Advenimiento de la República; Reacción de las Derechas; Persecución Encarnizada, etc. ¿Qué hubiera sido de España bajo el yugo de Moscú? ¿Por qué no ha sucumbido España al Comunismo? Los héroes del Alcázar de Toledo. Todo lo sabrá usted si lee esta obra.

España Encadenada

Importantisimo estudio del Gran Líder GIL ROBLES, y la Guerra Nacional Española ante la Moral y el Derecho, por el Ingeniero G. Menéndez Peigada, O. P.

Ambos constituyen un tomo de 88 páginas.

HECTOR

La Novela del ambiente Mexicano, por Jorge Gram.

Palpitantes hechos y heroísmos en que se demostró al mundo que México ama la libertad, la Religión y a su Cristo Rey, hasta el martirio, hasta la muerte.

De venta en la Librería "La Epoca", frente a "La Tribuna"

No olvide sintonizar "La Voz del Trópico" en sus transmisiones regulares de los sábados

A LAS 6,30 p. m.

Esa transmisión trata sobre ACCION CATOLICA y asuntos de interés cultural religioso.

Queja ante la Dirección de TRAFICO

Los pasajeros de las camionetas que van de Zarcero a Naranjo o viceversa, vienen corriendo serios peligros

Personas que nos merecen todo crédito se han acercado a nuestras oficinas para decirnos lo que sigue:

El camino que va de Naranjo para Zarcero ofrece graves peligros para los transeúntes que hacen esa travesía en camiones o camionetas; sabido es que las gradientes en ese camino son pronunciadas, amén de los precipios que a uno y otro lado de la vía se tienden, sin una sola defensa que pudiera salvaguardar los vehículos en posibles desbocamientos.

Si las cosas están como están, y el tránsito de camiones y camionetas es constante hacia el interior del cantón de Alfaro Ruiz, no queda otro recurso defensivo que el que pueda prestar la Dirección General de Tráfico a los pasajeros.

Y ante esa oficina — nos dijeron los respetables señores — es que queremos elevar nuestra queja por medio de su periódico porque tanto de Naranjo como de Zarcero se

permite que partan cazadoras sin el menor requisito en cuanto a seguridad que puedan prestar los vehículos.

Los agentes de tráfico deben velar porque los frenos de los carros funcionen a PERFECCION, porque a juicio nuestro, el freno es el mejor salvavida en un trance difícil, como el que corrimos el sábado antepasado en que el armatoste rodó hacia un abismo habiéndonos salvado por milagro los que ocupábamos la cazadora.

Hasta aquí las palabras de los visitantes.

LA EPOCA eleva junto con esas respetables personas la queja, hasta la autoridad competente y cree que realmente la Dirección General de Tráfico debe fijar un agente de su organización en Naranjo, donde determinados choferes creen que la vigilancia oficial no llega y por lo mismo viven "sin freno ni ley".

¿CUANDO TENDREMOS CENSURA CINEMATOGRAFICA?

Es verdaderamente alarmante el número de películas inmorales y corruptoras que pasan por las pantallas de los cines del país, a ciencia y paciencia de los señores de la Censura.

Varios padres de familia, justamente indignados por esa indiferencia culpable de los llamados a poner coto a estos abusos, se han acercado a nosotros para manifestarnos su profundo disgusto.

Ojalá que pronto las autoridades superiores intervengan eficazmente, poniendo coto a los abusos tan infeasos, que han traspasado los límites de lo tolerable.

¿Cuándo tendremos censura cinematográfica?

SUSCRIBASE A

EL ESPECTADOR HABANERO

"EL MAGACEN DE LAS TRES AMERICAS"
(PUBLICACION MENSUAL)

y tendrá derecho a los beneficios que ofrece el CIRCULO INTERNACIONAL AMERICANISTA
Suscripción Anual: \$3.00 (Moneda Cubana o U.S. Cy.)
Haga su remesa por Giro Postal o Bancario a la orden de:

EL ESPECTADOR HABANERO, Calle Obsipo 69,
HABANA, Cuba.

¿HA VISITADO UD. San Isidro de Coronado el día de la Gran FERIA?

HAGA UN MAGNIFICO PASEO POR LA MEJOR CARRETERA DEL PAIS EL DOMINGO 20 DE FEBRERO Y QUEDARA ENCANTADO

Sección Deportiva

COSTA RICA DERROTÓ a LOS PANAMENOS

ONCE TANTOS CONTRA CERO ANOTARON LOS COSTARRICENSES
Se han impuesto ampliamente y están calificados como los probables campeones

Han jugado dos partidos y no les ha sido anotado un solo tanto en contra
El triunfo contra El Salvador fué de siete contra cero

PANAMA, 16.— El equipo de futbol de Costa Rica derrotó esta mañana al de Panamá por once tantos contra cero. Antes del partido se preveía el triunfo de los ticos que el sábado anterior, en su primer presentación, derrotaron a El Salvador por siete tantos contra cero. En el par-

tido de hoy los ticos dominaron completamente y fué así como marcaron nueve tantos en el primer tiempo y dos en el segundo contra ninguno de los panameños. Los ticos maravillaron una vez más con su magnífica actuación, y están considerados como los futuros campeones de Centro A-

mérica y del Caribe. Los ticos alinearon a Jones en la meta; a Milton y Lizano en la zaga; Sandoval, Bonilla y Chiseta en la media; Guido Matamoros, Hernán Bolaños, Morera, Piedra y Hutt en la delantera. Desde el comienzo se impusieron los ticos con una actuación sobresaliente tanto en las defensas como en las líneas atacantes. Los panameños se esforzaron muchísimo con el objeto de hacer la anotación. En el segundo tiempo los ticos no se empeñaron más en anotar de diciéndose a juego de magnífica combinación y de lucimiento.

Avanza la construcción del cielo raso de la Iglesia de San Isidro

Tuvimos el gusto de ver há- ce poco terminada la hechura del primer tramo del cielo raso del gran templo isidroño y a la verdad quedamos muy complacidos.

En vez de traer material extranjero, el Padre Fernández pensó en hacer dicho cielo de madera y para ello escogió el mejor cedro amargo de la región de San Carlos y durante un año lo ha hecho secar. Ahora una competente cuadrilla de carpinteros hace el trabajo con

exquisitez y la primera capilla ha quedado muy bien y da una idea de todo el conjunto.

Quienes hayan de visitar Coronado el domingo con motivo del turno, nos darán la razón.

Pronto se alistarán las capillitas del Dulce Nombre de San Pedro, San Rafael y San Antonio, que son los distritos de la parroquia que da el ejemplo al país de la primera obra arquitectónica de tantísimo gusto.

El Clero de la Diócesis se Adhiere al Señor Obispo

De veras que el nombramiento de Monseñor Sanabria como Obispo de Alajuela, ha sido muy bien recibido tanto por la sociedad costarricense como por todo el Clero. Y esto no es de extrañar, al tratarse de un clérigo tan ameritado y que goza de la franca amistad de todos sus calegas como de todos aquellos que tan solo por una vez le hayan tratado y de los que hayan oído hablar de sus dotes tan elevadas de virtud y de clarividencia. No hay para qué añadir palabra a las páginas tan llenas de verdad que se han escrito poniendo de relieve las dotes de Monseñor Sanabria.

Sólo deseo hacer un corto comentario de cómo el Clero Alajuelense súbdito de Monseñor acogiera gustoso por unanimidad de sentimientos, el nombramiento de su nuevo Obispo.

El miércoles 13 de febrero ppdo. se reunió casi todo el Clero de la Diócesis de Alajuela en conferencia eclesiástica a fin de tomar acuerdos referentes a lo que debiera hacerse para manifestar del modo más conveniente la adhesión y obediencia al nuevo Superior. Se resolvió hacerle una visita todos en conjunto. A la cabeza Monseñor Solís como Vicario Capitular se trasladaron los sacerdotes de dicho diócesis a la casa de habitación de Monseñor Sanabria. La acogida que éste les dió fué tan cariñosa que solo un corazón que comprenda lo que es sinceridad, cariño y dulzura podrá comprender.

Tomó la palabra primero Monseñor Solís, Vicario Capitular (Sede vacante), manifestando los sentimientos de agrado por el acierto en la elección, haciendo hincapié en que dicha elección no halla sorprendido en modo alguno al común deseo de todo el clero de que Monseñor Dr. don Víctor Sanabria fue-

ra el Obispo de Alajuela. Manifestó además que tanto él como todos sus compañeros con toda sinceridad con todo cariño y alegría de que eran capaces felicitaban, se adherían, como obedientes súbditos y como soldados fieles a su capitán en las batallas por la salud de las almas.

Después de este discurso tomó la palabra Monseñor agradeciendo en primer lugar al Sumo Pontífice tan alta designación y la acogida de dicha elección por su clero. Manifestó que quería de sus sacerdotes la amistad y la fraternidad, no fijándose tanto que era él el superior sino el amigo, el Hermano; y así en las relaciones con su clero deseaba la consulta amigable, la corrección mutua en orden a la caridad, en una palabra, la unión de los sacerdotes con su Obispo, en el trabajo por la salvación de las almas.

Luego tomó la palabra el doctor Arce, cura de Palmares, manifestando que aunque él se encontraba cansado de su ministerio no por eso flaqueaba su ánimo para seguir con ahínco trabajando en la viña del Señor, y se manifestó satisfecho de la elección poniéndose luego en obediencia al Superior.

Le siguió el Padre Junoy felicitando a Monseñor y ofreciéndosele también. Monseñor Sanabria para dar más familiaridad cambió con sus sacerdotes palabras de amena conversación; terminó diciendo que su consagración se tardaría como tres o cuatro meses porque debía alistarse con tiempo para ese acto.

Entre tanto esperamos lleguen las Bulas de Roma, roguemos al Espíritu Santo se digne iluminar, fortalecer y dirigir a su Elegido, para santidad, sabiduría y gobierno, en gloria de Dios y salud de las almas.

Additissimus

NOTAS BELEMITAS

Salud del Sr. Cura

Después de una corta temporada en la ciudad de Cartago, a donde fue en vía de salud y descanso, se encuentra nue-

vamente entre sus feligreses que tienen hacia él verdadero amor filial, el Pbro. Fermín Boladeras, a quien en nombre del pueblo presentamos atento saludo.

CARNICERIA "EL 5 MENOS"

(Situada en el Mercado de Carnes)

OFRECE AL PUBLICO:

Carne a C 0.30 libra

Posta a C 0.50 libra

Posta a C 0.45 libra

Lomo a C 0.70 libra

GABRIEL ROJAS Propietario

Correo diario para Mata de Plátano

LA EPOCA une sus deseos a los de todos los vecinos de ese lugar para que el señor Director de Correos mejore el servicio de correspondencia haciéndolo diario como lo tienen casi todos los pueblos de la Meseta Central.

Una erogación de diez colones más por mes no es mucho, sobretodo ahora que la renta postal ha mejorado tanto con el servicio exterior aéreo. Deseamos que el señor Ministro de Gobernación pueda complacer a los vecinos del Carmen de Goicoechea.

GRAVE ACCIDENTE AL DR. PINTO LIMA AL LLEGAR A PANAMA.

A 25 KMS. DE PANAMA CITY. VOLO LA MOTOCICLETA EN QUE VIAJABA RESULTANDO SERIAMENTE HERIDO.

PANAMA, 16. — Un grave y serio accidente sufrió el Dr. don José Antonio Pinto Lima, quien en compañía de los señores Bustamante y Angulo realizó el viaje en motocicleta desde la ciudad de San Salvador, República de El Salvador, hasta este país. 25 kilómetros antes de llegar a Panamá, la moto en que viajaba el doctor Pinto Lima volcó, sufriendo el motociclista la fractura de una pierna y golpes en el resto del cuerpo, así como una herida en la cabeza. Fue trasladado al hospital de Santo Tomás, donde es atendido y recupera ya de ese accidente. Sus compañeros resultaron ilesos.

ACLARACION

El artículo que apareció en nuestra edición anterior titulado: "Glorias que pasan" es hijo de la pluma de nuestro ilustre colaborador L. U. Z., quien lo escribió de modo exclusivo para LA EPOCA.

Por equivocación del formador, se fué esa colaboración sin el respaldo del conocido seudónimo en el mundo literario nacional, por lo que le pedimos al autor muy rendidos excusas.

El domingo próximo comenzaremos a publicar el gran folletín:

Ernesto Maltravers

Folletín de LA EPOCA

ERNESTO MALTRAVERS

es el título de nuestra próxima publicación

ERNESTO MALTRAVERS

es la historia de una mujer sencilla y noble de alma, a quien la vida coloca en difíciles situaciones. El gran corazón de Alicia, la heroína, se sobrepasa a todas las espantosas vicisitudes.

ERNESTO MALTRAVERS

es una historia de amor, que tiene un matiz delicado de ternura.

NO DEJE USTED DE LEER

ERNESTO MALTRAVERS

una de las mejores producciones de la literatura universal.

VENTA DE UNA CASA

Vendo mi casa de habitación, situada en el Barrio de Aranjuez, de esta capital; 450 varas al norte de la Iglesia de Santa Teresita, por la calle pavimentada que va a Guadalupe.

La casa está acondicionada para una familia pequeña. Dirijase a su propietaria Ester Saborio Guevara, o escriba al apartado 1031.

Amarga enseñanza...

(VIENE de la página UNO) —

en el subido precio de los elementos más necesarios de la vida, irrita necesariamente a los pobres y los hace aceptar las promesas falaces Partido Comunista: unos de esos votos, con toda conciencia, por costarricenses maleados por las engañosas de la propaganda comunista; otros de gentes sencillas, que han creído que ese Partido es honrado y leal en sus promesas del oro y del moro, como medio de arrancar votos que le den las riendas del Gobierno, poco a poco, hasta coronar sus malévolas intenciones.

¿Qué significa esto? ¿Qué lección amarga ha dado el Comunismo al Gobierno y al Pueblo honrado?

No es una; es una serie de lecciones efectivas y tremendas!

Primera: El COMUNISMO, como doctrina, es malo, pésimo, disociador, portaestandarte de odios; y lleva a cabo estas aspiraciones malditas, con medios reprobables, como se enseña en sus libros DOCTRINARIOS, y lo deja ver a las claras, la experiencia.

¿Por qué, entonces, el Lic. don Ricardo Jiménez, que conoce bien esta doctrina disociadora, dió personería política al Comunismo, cuando fué Presidente de la República, derogando una ley que lo impedía, ley dada por el Lic. don Cleto González Víquez? Ese fué un error tremendo del señor Jiménez y un gravísimo daño que ocasionó a la República.

¿Por qué el Gobierno actual del Lic. señor Cortés, con su tolerancia, viene autorizando la propaganda de las ideas comunistas y la constitución de ese Partido, a sabiendas de que el Comunismo significa un gran desastre para la paz y armonía de la Nación?

¿Es que se imagina el Gobierno, que, cuando el Comunismo se sienta fuerte y quiera echarse a la calle, lo va a contener con bayonetas y ametralladoras?

Eso fuera hacer una carnicería tan brutal, que solamente serviría para podar al Comunismo, para que crezca más fuerte y lozano. El recurso de la fuerza, ni es humano ni leal, cuando los daños, a ojos vistas, han podido detenerse con los consejos de la prudencia.

Segunda lección. El capitalismo tico, indiferente y hasta TACAÑO, para apoyar obras de instrucción popular, como periódicos honrados, de campaña de ideas;... el capitalismo, que mira con indiferencia casi glacial, nuestras obras de beneficencia que pasan a veces por situaciones amargas de pobreza; el capitalismo, que sin ser hondamente cruel entre nosotros, se aprovecha, a veces, de la pobreza de los obreros, para pagar jornales mínimos, casi de hambre; para no cuidar de las viviendas de sus obreros, — salvas honrosísimas excepciones, que las hay, de ricos nobles, ajenos al bien de sus obreros; — el capitalismo, AMBICIOSO por llenar sus arcas y pagar mal el café y los bananos y otros artículos de la vida nacional, habrá mirado con espanto el puño levantado de su más formidable enemigo, el COMUNISMO, y enemigo, por cierto, señor, de horea y cuchillo, ese capitalismo, que habrá oído los rugidos de odio a la propiedad que es tema obligado de esa doctrina comunista, y odio a los burgueses, que es obsesión de la misma doctrina, creará, tal vez, dicho capitalismo, que estará defendido por las bayonetas y mausers de nuestra policía?

Tristísima ilusión...! Cuando la fiera ruja, lo hará, estando segura de que su salto será eficaz y su garra incontenible...!

La riqueza, si quiere salvarse honradamente, ha de codearse íntimamente con la pobreza y tenderle mano generosa, ya, ya, a cuanto tienda, por la instrucción y el espíritu religioso, a borrar de los corazones, la muge de las malas doctrinas que el Comunismo HA SEMBRADO YA POR TODAS PARTES.

Aún es tiempo, si hay generosa buena voluntad. Un buen diario de ideas valientes y combativas, debe ser la primera preocupación de quienes son los que pueden llevar a cabo, (los adinerados), esta empresa, y hacer difundir la lectura buena y sana, para corregir criterios equivocados de quienes son comunistas, por error, porque no conocen los alcances de esa doctrina de perdición, justamente condenada por la Santa Iglesia Católica y por los principios de la Ley Natural y de la pacífica convivencia humana.

Tercera lección. Se impone la necesidad absoluta de que el Gobierno ponga MANO FIRME sobre la USURA EN TODAS SUS FORMAS, para reprimirla, sin consideraciones de respeto a derechos constitucionales de libertad de comercio, que no existen ni pueden existir, cuando esas libertades y garantías constitucionales que se alegan, tienen por fin amparar a los pícaros que estrujan despiadadamente a los pobres.

Dícese y con razón, que, el Comunismo, tiene gran argumento en su favor, EN EL ESTOMAGO, entre quienes no entienden de logomaquias, de principios sociales, y se pagan de las mil y más promesas de bienestar, que el Comunismo ofrece; y que no cumplirá jamás, porque no las ha cumplido en ninguna parte, en donde ha tenido amplio campo para sus actividades; y en esto estriba justamente su fracaso en Rusia, en donde, después de millones de hombres sacrificados a la crueldad y malignidad comunista, Rusia hace actualmente un viraje hacia las doctrinas sociales de la civilización cristiana, porque a pesar de la tiranía y de la sangre, las promesas de BIENESTAR COMUNISTA, no se han podido cumplir; y la BURGUESIA, vuelve a ser otra vez admitida, y la DIFERENCIA DE CLASES SOCIALES, vuelve poco a poco otra vez a establecerse en esa afligida Nación, por el mismo Comunismo reinante, confesando así paladinamente su fracaso.

La USURA en el comercio, en el cambio de la BOLSA NEGRA,

Una buena ley de in... Será Ree..

(VIENE de la página UNO) —

es este un peligro que hay que soslayar a todo trance, no sea que lo que en su esencial representa un gran bien para la Patria, pueda convertirse en la realidad en tósigo mortal que nos sepulte en la más completa ruina.

Afortunadamente el veneno revolucionario ha dejado buena parte del mundo civilizado incontaminado y en las mismas naciones que hoy se estremecen en agonías mortales a causa de esa tremenda morbosidad social se encuentran grandes porciones de gente sana, moral y físicamente, ansiosas de cambiar de ambiente y establecerse en países limpios de tales taras y que por otra parte tengan, como los tiene Costa Rica, grandes posibilidades para fomentar la riqueza por medio del trabajo.

Nuestro país es por muchos respectos el mejor indicado para recibir en su seno a todos los hombres laboriosos que aspiren a adquirir decorosamente posición social y económica y además de sus condiciones climáticas y de la fertilidad de su territorio para todos los cultivos, y de sus llanos para la fundación de dehesas de toda clase de ganados, puede ofrecer a los que vengan aquí a radicarse, la seguridad de que las tormentas de la revolución social no la podrán invadir, pues nuestro pueblo es refractorio a convulsiones y por instinto sobremanera el hombre campesino, odia el comunismo.

Estas líneas nos las ha sugerido la visita que recientemente hicéramos a las plantaciones de algodón que en El Cacao de Alajuela tienen los japoneses que trabajan bajo los auspicios del Supremo Gobierno.

Crece ahí el algodónero con una fecundidad asombrosa y bajo la hábil mano del agricultor extranjero da un rendimiento apenas sospechado.

A dónde no podríamos ir guiados por un espíritu de cordura en la elaboración de una ley de inmigración que contemple el ensanche de la agricultura, con el apoyo de gentes de orden y bajo el más favorable patrocinio de los Gobiernos amigos encauzados en normas de justa convivencia social e internacional?

del Comunismo. Y ¿por qué ha de permanecer el Gobierno inactivo a título de libertad, permitiendo que la clase humilde y menesterosa SEA SAQUEADA por el comercio usurario, o condenada al hambre y a la mala alimentación, por los precios prohibitivos de los mercados?

Semejante tolerancia de los Gobiernos, acusa lenidad o incomprensión de la situación del Pueblo pobre, y responsabilidad en los avances del Comunismo.

Cuarta lección. ¿Qué dirán los pastores de Israel...? ¿Qué dirán los señores clérigos de esta situación de la querida Costa Rica, comida ya del Comunismo?

¿Se quedarán tranquilos en su vieja convicción de que en Costa Rica no prosperará el Comunismo?

¿Se quedarán mudos ante este principio de desastre que les anuncia ya, y en no lejano plazo, los jirones de sus hábitos talares y hasta la ruina de los intereses religiosos y de la vida católica?

Se quedará el Clero, haciendo lindas fiestas patronales, y muchas procesiones y estableciendo Cofradías, sin darle importancia alguna, o escasa, a la prensa católica DIARIA y a los variados empeños para contrarrestar el avance comunista en el pueblo?

No vacilamos en declarar, que, si el Clero no se empeña en una campaña anti-comunista decidida y franca, por la convicción, mediante el púlpito y la prensa y la generosa colaboración en todas formas, al Clero le tocará en gran parte, la responsabilidad de la desgracia comunista, y tarde, muy tarde se lamentará, como Bobadil, de LLORAR COMO NIÑOS, LO QUE NO SUPIERON DEFENDER COMO HOMBRES, para venir a parar en mártires baratos de chocolate.

El Comunismo nos ha invadido; pero no es tarde, todavía, para raeaccionar con firmeza y declarar a cada costarricense, lo que es una absoluta verdad: que no se puede ser católico y comunista; que un católico que abraza el Comunismo, es sencillamente un TRAIADOR a su Fe Católica, y que Dios y la Iglesia Católica lo desconocen, aunque se cubra de escapularios, o se coma los ladrillos de los templos.

Porque el Comunismo, es doctrina inmoral, atea, sanguinaria, enemiga de Dios, de la familia y de la sociedad; pero es bestia coqueta de oropeles fascinadores, para engañar a los necios.

15 de febrero de 1938.

FLAN

ROSENDO de J. VALENCIANO

Presbítero

Gran Fabrica de Imagenes Religiosas y Taller de Escultura Fábrica de Souvenirs

Hacemos imágenes sobre Catáogos. — Se Reparán Imágenes.

MEJOR ZELEDON Escultor

Ordenes y muestras en la Librería LA EPOCA Frente a LA TRIBUNA

Apartado 1031

Teléfono 4062

(Viene de la pag. uno)

mo en lo que se refiere a elección de todo el directorio. Posiblemente sean nombrados como secretarios del directorio los señores diputado don Hernán Chacón Jines y don Alfredo Volio que han venido ocupando las secretarías.

Noticias Extranjera

(VIENE de la página CINCO) —

sas todavía ocupan los tribunales de justicia en Austria. Simultáneamente con esta amnistía se da por terminada la terrible campaña de sabotaje que los nacional-socialistas han mantenido durante los últimos cinco años en todo el país. Muchos de los que salen hoy de las prisiones participaron en el famoso "Putsch" de 1934, cuando el entonces canciller Adolf Dollfus fué ultimado en su propio despacho. Para procurar la pacificación interna de Austria se abrió de nuevo la inscripción de miembros que se sean entrar al frente patriótico del canciller Schuschnigg, que había cerrado el día 1º de noviembre de 1937, permitiendo a los nacional-socialistas a unirse a esta organización.

SCHUSCHNIGG HABIA OFRECIDO SU RENCUNIA AL PRESIDENTE MIKLAS

VIENA, 16 UP.—En los círculos políticos de esta capital el UNITED PRESS ha sabido que en el transcurso de los últimos días, en los que se discutió ampliamente la situación planteada por el ultimatum de Hitler en su conferencia con Schuschnigg en Berchtesgaden el sábado pasado en los círculos del gobierno el canciller austriaco ofreció a presidente Miklas su renuncia pero éste no la aceptó después de haber ofrecido ese difícil puesto al ex-vicecanciller Richard Schmitz, líder del partido socialista cristiano y actual alcalde de Viena, quien declinó el honor.

CONSOLIDARASE LA PAZ EN EUROPA CON EL ENTENDIMIENTO AUSTRO-ALEMAN

BERLIN, 16 UP.—El importante periódico político "Deutsche Diplomatisch-Politische Korrespondenz", órgano oficial del ministerio de relaciones, saluda el convenio celebrado por Hitler y Schuschnigg como una "base que debe merecer la íntima complacencia de todos los amigos de la paz", y agrega que el franco-entendimiento entre Alemania y Austria será bien visto en el mundo entero, desde luego que pone fin a una situación que desde hace mucho tiempo se había hecho insostenible. El periódico agrega que el nuevo rumbo señalará la reconciliación interna del pueblo austriaco, fusionándolo en una sola comunidad unida con la discriminación anterior del elemento nacional-socialista relegada al olvido.

LA GRAN BRETANA SIGUE DE CERCA AL DESARROLLO DE LOS ACONTECIMIENTOS EN AUSTRIA

LONDRES, 16 UP.—Interrogado por la oposición en la sesión de la cámara de los comunes hoy, el canciller Anthony Eden contestó que había motivos por creer que el convenio celebrado entre Hitler y Schuschnigg en Berchtesgaden comprendía una variedad de asuntos pendientes entre Austria y Alemania, además de los cambios de gabinete que se efectuaron anoche. El canciller agregó que él no podía decir más acerca de estos asuntos hasta que se publicaran los términos del convenio. Sin embargo, Eden aseguró a la cámara que el gobierno británico está siguiendo el desarrollo de los acontecimientos en Austria estrechamente.